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本报讯（记者雷风雨）华为天津区
域总部项目正式落户河北区两年来进
展如何？在市政府新闻办日前举行的
“河北区锚定数字经济新赛道 打造高
质量发展新动能”新闻发布会上，河北
区合作交流办党组书记、主任贾龙介绍
了华为天津区域总部项目进展情况及
产业集聚情况。“华为天津区域总部项
目将于明年春节后投入使用。”贾龙说。

据贾龙介绍，2021年底华为天津
区域总部正式落户河北区，并注册成
立华为技术（天津）有限公司。去年3
月，项目正式开工建设，计划总投资
3.4亿元，总建筑面积5.9万平方米。
截至目前，该项目整体已经完成投资
3.18亿元，所有主体结构、二次结构施

工和幕墙安装已经完成。
在产业集聚方面，河北区持续深化

与华为公司的全面合作。今年5月，市
人民政府与华为公司签署战略合作协
议，河北区积极对接华为中国区总部、
计算产品线、无线产品线等业务板块，
确定了华为天津区域总部的功能定位。

其中，在人工智能产业方面，河北
区投资建设了基于华为昇腾全栈自主
可控技术的天津市人工智能计算中心，
目前已建成200P算力；成立了天津智
算数字产业发展有限公司，与华为公司
专业团队开展联合运营，发挥华为在人
工智能基础软硬件上的核心优势，推动
“政产学研金服用”全链条打通。围绕
智算中心，河北区孵化了一批创新成

果。例如，与天津大学、华为公司三方
合作，培育国内首个言语交互意图深度
理解大模型、也是天津首个大模型——
“海河·谛听”；与天津理工大学、天津残
联共同研发“海河·尔语”聋人手语理解
大模型；与鹏城实验室合作，引入“鹏
城·脑海”自然语言大模型。截至目前，
智算中心已经服务105家企业、科研机
构等，算力使用率在88%以上。
“下一步，随着华为天津区域总部

的正式投入使用，我们将与华为公司更
紧密开展合作，在建设示范项目、联合
技术创新、生态伙伴引育、产业人才培
育等方面共同发力，做大做强产业生
态，将我区打造成为天津市智能科技产
业的发展高地。”河北区委书记徐刚说。

河北区打造智能科技产业高地
华为天津区域总部明年春节后投用

本报讯（记者雷风雨）在市政府新
闻办日前举行的“河北区锚定数字经
济新赛道 打造高质量发展新动能”新
闻发布会上，河北区数字经济办党组
书记、主任张秀吉介绍该区成立天津
数据资产登记评估中心和天津数据要
素创新中心，推出系列新举措，打造数
据产品交易和数据资产入表的多路
径、全链条、一站式服务平台。

张秀吉介绍，该区推动数字经济高
质量发展，加快推进数据要素市场化配
置改革，推动数据共享开放、开发利
用。河北区联合国家信息中心，成立了
天津数据资产登记评估中心；对接爱数
集团，成立了天津数据要素创新中心。

其中，数据资产登记评估中心为河北区
乃至全市提供数据资产登记、数据评
价、数据治理、数据质量等级认定、价值
评估等综合服务，以数据资产价值流通
为导向开展运营，规范数据资产评估方
法和流程，培养数据资产评估人才，推
进数据资产登记评估配套建设。数据
要素创新中心以数据为核心，以数据技
术为支撑，以数据应用为导向，聚焦提
高数据产品价值，提供数据产品加工和
数据要素增值服务。

同时，围绕推进数据产业发展，该区
重点推进三项具体举措：积极申请公共
数据授权运营试点，依托天津数据资产
登记评估中心，对区内公共数据进行全

面梳理，了解各类公共数据的数量、质量
和需求，为授权运营试点工作提供基础
数据支持；推进区属数据资产入表，组建
数据资产入表工作组，联合国信优易团
队，在中国电子技术标准化研究院指导
下，以区供热公司为试点，推进数据资产
登记、评估、入表工作，力争在年底前做
好数据资产入表披露准备工作，2024年
初实现数据资产入表第一单；推进与市
交委数据授权合作，区属津北数字产业
发展集团与市交委智能交通运行监测中
心达成战略合作，重点围绕天津市交通
运输行业数据和智能网联车数据，共同
探索“政府数据授权企业主体进行市场
化运作”的数据资产运营模式。

河北区成立“两个中心”

打造数据产品交易一站式服务平台

本报讯（记者田莹）日前，天津市
纪委监委对天津市公安局政治部原党
委委员、纪委书记戴连先严重违纪违
法问题进行了立案审查调查。

经查，戴连先丧失理想信念，背弃
初心使命，对党不忠诚不老实，对抗组
织审查；无视中央八项规定精神，多次

违规收受礼品礼金、接受宴请及娱乐
等活动安排；毫无廉洁底线，违规经商
办企业；纪法意识淡薄，利用职务便利
骗取国有财产；利用职务便利或利用
职权和地位形成的便利条件，为他人
在工程承揽等方面谋利，索取、非法收
受他人财物。

戴连先严重违反党的政治纪律、
廉洁纪律、生活纪律，构成严重职务违
法并涉嫌贪污、受贿犯罪，且在党的十
八大后不收敛、不收手，性质严重，影
响恶劣，应予严肃处理。依据《中国共
产党纪律处分条例》《中华人民共和国
监察法》《中华人民共和国公职人员政
务处分法》等有关规定，经天津市纪委
常委会会议研究，决定给予戴连先开
除党籍处分；由天津市监委给予其开
除公职处分；收缴其违纪违法所得；将
其涉嫌犯罪问题移送检察机关依法审
查起诉，所涉财物一并移送。

市公安局政治部原党委委员、纪委书记
戴连先严重违纪违法被开除党籍和公职

本报讯（记者黄建高）日前在万米高空
的机舱内，一名维吾尔族女乘客突发心脏
病晕倒，情况十分危急。带领医生团队从
新疆返津的泰心医院院长刘晓程紧急组织
医生施救，最终让患者转危为安。

11月8日在新疆维吾尔自治区人民医
院，泰心医院院长刘晓程带领医生团队与
当地医生一起，为一晚期心衰患者实施纯
国产人工心脏“火箭心”——HeartCon心
室辅助装置植入术，手术获得成功。

11月9日，医疗团队从乌鲁木齐乘机
返津。当天12时许，安静的机舱内突然响
起乘务员的求助广播：“各位乘客，一名女
性乘客突然晕倒，如果航班上有医务人员，
请立即与乘务人员联系！”

听到广播后，刘晓程立即与机组人员
联系，并带着同事第一时间赶到患者身
旁。刘晓程与同行的内六科主任王永德一
边询问病史，一边对患者做初步检查：指端
和面部严重紫绀，心率高达每分钟 120
次。刘晓程让乘务员取来设备给患者吸上
氧，此时机上有热心乘客送来速效救心丸，
随即帮助患者舌下含服。

因患者体形较胖，飞机配备标准尺寸
袖带的血压计无法用于该患者。刘院长急
中生智，迅速用乘务人员的安全带协助固
定袖带测量血压，结果显示患者的血压高
达220/120毫米汞柱，需要紧急治疗。询
问病史后刘院长得知，患者前不久刚住过
一次院，随身手提包里还有治疗高血压的
药品，随即给她服用。

再一次测量，心率仍然为每分钟120
次。刘院长凭借丰富的经验给出专业建
议：“立即用美托洛尔稳住心率，持续观察，
待下飞机后尽快去最近的医院检查就诊。”

听到乘务员的广播，很快有热心乘客
拿着药赶过来。患者服药后，大家持续关
注。几分钟后，两种药物陆续起效，患者的
血压、心率都逐渐下降，手指和脸颊也恢复
了血色。听到患者转危为安的消息，机舱
内响起了热烈的掌声。

随后刘晓程和王永德陪伴在患者身
边，密切观察其症状，直到飞机落地，患者
被安全送医，两位医生才安心离开。

津城医生万米
高空抢救病患
他们让病人转危为安

本报讯（记者岳珊）“科创中国”生态低
碳产学融合会议16日在南开区天开高教
科创园综合服务中心举办。

本次会议主题为“落实国家双碳战略
促进京津冀绿色低碳高质量发展”，由中国
科协科学技术创新部主办，中国城市科学
研究会、天津大学、南开区委、南开区政府
承办，南开区科协、南开区发改委、天大科
技园、启迪之星（天津）科技企业孵化器有
限公司、天津天开发展集团有限公司协
办。会议依托“科创中国”试点建设，发挥
科技服务团引领示范作用，汇聚相关领域
高端智力，总结绿色低碳发展经验，研究解
决绿色低碳发展中存在的问题，谋划未来
低碳发展路径，服务京津冀协同发展。

专家学者从城市规划、城市设计、绿色
建造、市政基础设施建设等多个维度，分享
对实现碳达峰碳中和战略和路径的思考，
并从实际出发，在绿色低碳企业孵化、政策
支撑、低碳城市规划及建设、历史风貌保护
等方面进行讨论交流。

“科创中国”生态低碳产学
融合会议在津举办

谋划低碳发展路径
服务三地协同发展

本报讯（记者雷风雨）记者从天津
城投集团获悉，金钟河大街南侧片区
城市更新项目首个社区食堂昨天正式
投入使用。社区食堂的投用，使昔日
无人问津的低效空间重新焕发活力。
这是天津城投集团在金钟河大街城市
更新行动中完善社区服务功能、打造
社区居民生活新场景、满足人民群众
美好生活追求的积极探索，更是城市
从“城市增长”到“城市成长”的跨越式
转变。

社区食堂位于靖江东里小区东
侧，改造前为闲置多年的老旧车棚。
此次通过城市更新赋能，旧车棚发生
了新变化，实现了低效空间再次利用，
存量资产有效盘活。

社区食堂目前为周边居民提供早
中晚三餐，同时支持外带和外卖配送
服务。
本报记者 周伟 通讯员 曾文倩摄

金钟河大街南侧片区城市更新项目首个社区食堂投用

低效空间添活力 社区功能更完善


